



Aquí en el Congreso

El vacío a Monreal que llenó Ebrard

Por José Antonio Chávez*

Como los buenos toreros salió **Marcelo Ebrard** de la Plenaria de los senadores de su partido Morena, fue el único de las corcholatas del Presidente **Andrés Manuel López Obrador** que cumplió con su asistencia y participación.

De las otras corcholatas, **Claudia Sheinbaum** no estaba invitada y del secretario de Gobernación, **Adán Augusto** simplemente acato las ordenes del que manda en Palacio para hacerle el vacío. Se sumó el líder del partido **Mario Delgado**.

Sin embargo, Ebrard aprovechó el espacio para fortalecer su amistad con el líder del Senado y también presidencial, Ricardo Monreal. Monreal se ha convertido en el presidencial incómodo, es un personaje que con su vagancia política le da la vuelta a las remoras de Palacio, así como a Claudia y al propio Adán.

Ha jugado muchos partidos con López Obrador, lo ha acompañado y sabe de que pie cojea el Presidente con quien permanentemente desayunaba en Palacio Nacional sus chilaquiles verdes.

Son dos personajes, AMLO y Monreal cortados de la misma tijera, saben de este oficio de la política, los dos ex priistas y los dos con una carrera contra el sistema.

Basta recordar que Monreal dejó al PRI para irse al PRD de López Obrador en 1998 para abanderar la candidatura al gobierno

de Zacatecas. AMLO y Monreal se acompañaron en la campaña y al final ganaron.

Como partido de izquierda enfrentaron el sistema del poderoso priismo, en las cámaras de Diputados y del Senado, Monreal y los perredistas junto con el resucitado PT de **Alberto Anaya** fueron ninguneados por las bancadas priistas y panistas.

Para que se de una idea, Monreal ha sido tres veces diputados federal y dos veces senador de la república, además de jefe delegacional de Cuauhtémoc y gobernador en 1998 a 2004 por Zacatecas.

Tal vez por eso no se sintió para nada el vacío que le hicieron el líder nacional de su partido Mario Delgado y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López porque, sin duda está muy cuereado y sabe de este oficio. Está más que consciente que está remando contra corriente en su partido, no es de los agachones y le puedo adelantar que no aceptará una imposición al 2024.

Está en juego la candidatura presidencial que no es tema sencillo, es la continuación del proyecto de López Obrador que venía construyendo con los cimientos del líder moral, Cuauhtémoc Cárdenas desde 1988.

El pecado de Monreal es el no arrodillarse, tener luz propia y sostenerse en esa vagancia política. Dejar al PRI y competir por el PRD para ganar el gobierno de Zacatecas, es el mejor ejemplo. Hoy como mayoría en la Cámara Alta, es buen negociador con sus pares del PAN, PRI, PRD y sabe ser agradecido.



Que es un personaje que cumple su palabra y la prueba esta con los actuales coordinadores de la oposición que han logrado acuerdos. Por eso Marcelo Ebrard sabe de que está hecho Monreal, ambos saben que enfrentarán una imposición para el 2024, y saben la necesidad de blindarse con músculo político para llegado el momento imponer sus condiciones que podría ser, incluso dejar a Morena, una fractura que podría tener sabor a derrota.

ASUME MARYBEL LIDERAZGO DE CONGRESO EN Q. ROO

El sábado, en Chetumal, capital de Quintana Roo, los diputados electos rendirán protesta en la nueva legislatura del Congreso del estado. Sobresale el nombre de **Marybel Villegas** que se perfila como líder del Congreso y su bancada Morena.

Ya están los preparativos para recibir los invitados, anote senadores de diferentes par-

tidos políticos que fueron sus compañeros en la Cámara alta. Morena arrebató, no solo el Congreso al gobernador **Carlos Joaquín**, sino la gubernatura que asumirá por primera vez una mujer, **Mara Lezama**.

Una de las tareas que vieron con buenos ojos los quintanarroenses durante este último año, fue la iniciativa que impulsó Marybel Villegas contra los abusos de la empresa concesionada Aguakan para el servicio en los municipios de Cancún, Playa del Carmen, isla Mujeres y Puerto Morelos. En tres se logró con la Consulta Ciudadana que se promovió ante el árbitro electoral para estar a favor de quitarle la concesión y uno más en empate. Técnicamente se salvaron. Ese pendiente, ahora como diputada puedo adelantar que será una prioridad en su agenda de la bancada de Morena para frenar esos abusos en los cobros impagables por el servicio de agua potable.

* Jachavez77@yahoo.com